



**Nombre de alumno: César Eduardo Figueroa
Moreno**

Nombre del profesor: Mahonrry de Jesús Ruiz

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Bioetica

Grado: 2 Grupo: "A"

LA BIOETICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERIA

Bioética medica

De acuerdo con la definición otorgada por la enciclopedia de bioética, la entenderemos como "estudio sistemático de la conducta humana en el área de las ciencias de la vida y el cuidado de la salud, en cuanto que dicha conducta es examinada a la luz de los valores y principios morales"

El término "Bioética" fue propuesto por primera vez para designar una disciplina que debía ocuparse de reflexionar sobre los procedimientos necesarios para asegurar la supervivencia de la vida (Potter). Hoy, la bioética tiende a disgregarse en dos sub-disciplinas: la bioética ecológica (Medioambiental) y la bioética médica, a pesar de que ofrece un espacio para la discusión de temas actuales e imperecederos de la bioética médica. Algunas de las cuestiones que se tratan son relativas al principio y al final de la vida, la distribución de los recursos sanitarios. Pero los casos prácticos también suelen brindar la oportunidad de repensar el significado de ciertos conceptos importantes para la bioética.

En la enfermería, tienen como base la satisfacción de las necesidades humanas y los aspectos que la afectan. Se convierte en un conjunto de acciones y principios que tienen como propósito brindar atención al hombre enfermo y sano, a la familia y la comunidad 4-6.

Valores-universales, bioética, Enfermería. La bioética se conceptualiza como "La conciencia de las ciencias médicas y biológicas, práctica dinámica, racional y reguladora de los valores éticos y deontológicos", se basa en cuatro principios fundamentales: beneficencia, no maleficencia, justicia y autonomía

BIOMEDICA FUNDAMENTAL

La bioética es la rama de la ética dedicada a promover los principios para la conducta más apropiada del ser humano con respecto a la vida, tanto de la vida humana como del resto de seres vivos, así como al ambiente en el que pueden darse condiciones aceptables para la misma.

A pesar de que se ha utilizado la palabra ética como sinónimo a moral, esto es, como un conjunto de principios, normas, preceptos y valores que rigen la vida de los pueblos y de los individuos. Es Necesario exponer la procedencia de la palabra “ética” para entender la “bioética”, pues la palabra “ética” viene del griego ethos, que significa “morada”, o “lugar en donde vivimos”, sin embargo, con el tiempo pasó a significar “el carácter”, o el “modo de ser” que una persona o grupo va adquiriendo a lo largo de su vida. Por lo tanto, se puede decir que la ética es la ciencia de la recta ordenación de los actos humanos desde los últimos principios de la razón.

Término “bioética” es de reciente origen anglosajón, se aplica a aquella parte de la ética, cuyo objeto es el estudio de los problemas morales que surgen en la actividad médica, en las investigaciones biológicas y en las ciencias de la vida en general

Se puede decir que la bioética tiene sus inicios en la medicina tradicional que se centra en la relación médico-paciente, sin embargo, su nomenclatura aparece hasta la década setenta del siglo XX. En 1971, Rensselaer Van Potter, investigador en el campo de la oncología menciona por primera vez la palabra bioética en su obra La Bioética, un puente hacia el futuro. Dónde se presenta como una rama del saber en la que las diversas ciencias relacionadas con la biología buscan mejorar la calidad de vida y reflexionan sobre la problemática relacionada con la biología a nivel ambiental y de población mundial. Por lo tanto, Rensselaer Van Potter entrelaza las ciencias y las humanidades para lograr la supervivencia humana

BIOETICA APLICADA

El objetivo del curso Bioética aplicada es analizar diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud. ... Este curso forma parte de la Especialización en Bioética, pero puede realizarse individualmente como curso de posgrado.

La bioética se aplica en casos muy concretos que, por sus características, generan debate. Así, algunos ejemplos de estos casos son: La utilización de armas químicas o nucleares. La interrupción del embarazo (aborto)

PROYECTO GENOMA HUMANO

Han pasado ya algunos años desde que un grupo de científicos termino la tarea de titanes o de hormigas. La secuenciación de los tres mil millones de pares de bases que componen el genoma de la especie humana. Este hecho trascendental, fue recibido con excesivo beneplácito por mucha gente y con recelo por otros grupos.

Esta distancia, aunque sea corta, nos permite una perspectiva más tranquila para hacer una estimulación de algo que compromete a toda nuestra especie y que por ello debe de ser estudiada analizada y debatida en el mayor número de foros

Así se ha hecho y si bien persisten varios interrogantes sobra las implicaciones presentes y futuras del P. G. H. La reacción inicial de que se ha descifrado el misterio de la vida y de que todo lo que va a ver una persona es su genoma, ha dado paso a una actitud vigilante y responsable.